

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DON ANGEL MORENO

Ayer tuvo el fatal desenlace que venía temiéndose la grave enfermedad que aquejaba a nuestro querido amigo el diputado Cortes por Cartagena y juriconsulto notable don Angel Moreno y Martínez.

Con nuestro llorado amigo desaparece una figura representativa del espíritu cartagenero, laborioso, inteligente, todo benignidad y nobleza, inclinado al bien y abierto a toda acción humanitaria y caritativa.

Los altos puestos representativos que alcanzó por sus méritos y talentos, no desvirtuaron en nada su innata modestia, su franco sencillez, que le hacía asequible a todas las demandas por humilde que fuera el demandante, y rodearon siempre su persona de una bien ganada aureola de popularidad, considerándose el último donde podía juzgarse el primero.

Juriconsulto inteligentísimo, creóse rápidamente una mercedosa reputación forense, que mantuvo y acreció en su activa vida de letrado, prestigiada con resonantes triunfos.

Político de inquebrantable consecuencia, militó siempre en el partido conservador cuya jefatura local obtuvo durante mucho tiempo, desempeñando la alcaldía de Cartagena, la Presidencia de la Diputación y otros importantes cargos públicos, en los que manifestó excelentes cualidades favorables al fomento de los intereses generales. A su consecuencia de ideas unió siempre un noble espíritu de transigencia, que hubo de ser reconocido y estimado por sus propios antagonistas políticos, de los que mereció siempre especial respeto, aún en los momentos de más encendida lucha.

Fue varias veces diputado por Cartagena y senador estando incorporada en situación parlamentaria a todas las cuestiones de conveniencia local, a cuya mejor resolución aplicó sus inteligentes gestiones, realizadas con tanto celo y persistencia como modestia.

Por sus virtudes y méritos personales por sus relevantes acciones y honrada vida, ha estado su muerte general sentimiento, al que unimos el nuestro, haciendo votos por el eterno descanso del ilustre finado, a cuya familia, entre la que se encuentra el Sr. Director de este periódico, enviamos la más sincera expresión de nuestro pésame.

La Redacción.

Trasar, con rapidísima impresión, en muy breves palabras, la características de don Angel Moreno y Martínez, como reclusa de mi EL ECO DE CARTAGENA, me es empresa difícil; por que no se halla un epíteto más claro y comprensible, ni temperamento más definido y un carácter, por consiguiente más explícito que el del cartagenero ilustre cuya muerte contrasta hoy a la Ciudad.

La sonrisa benévola, el mirar dulce y la palabra suave armonizaban en su rostro una bondadosísima expresión, que era como el reflejo de sus dotes íntimas. Fue sencillo, ponderado y escueto, y mostraba la complacencia de su propia sencillez, que le daba singular atractivo para las concordias. Ni en el oculto de las contiendas pro-

fesionales, ni siquiera en el fragor, muchas veces horrífico, de las luchas políticas, hubo en su pluma ni en sus labios una estridencia o una demencia; se mantuvo sereno y logró ser pacífico aun entre las pasiones más tempestuosas.

Siempre estos caracteres fueron estimabilísimos, sobre todo cuando se dieron en personalidades de poderoso influjo, por lo útiles que resultaron al sosiego común. Hoy habremos de sentir más que desaparecen, y con ellos se esfuman momentos de templanza y de pacificación social, al tiempo en que los hombres se acometen y se destruyen, como si efectivamente llevaran dentro la furia a que aludia Tomás Hobbes.

M. Rodríguez Valdés.

### La capilla ardiente

El cadáver del señor Moreno fué amortajado con la toga de Abogado, y colocado en rico fardete de negro con herrejas de plata, sobre un lumero tumulo, rodeado de blandones.

Durante toda la noche se han velado personas de su familia y numerosos amigos que al tener noticia de la desgracia, acudieron a expresar su sentimiento.

### Testimonios de pesame

Se han recibido multitud de telegramas testificando el pesame por la pérdida del distinguido Diputado.

Entre dichos telegramas figuran los del Presidente del Congreso, Ministro de la Gobernación, Gobernador Civil, don Juan de la Cierva, Presidente de la Diputación Provincial, Presidente de la Audiencia, don Isidoro de la Cierva, de numerosos diputados y senadores y de los Jefes del partido conservador en los pueblos de la circunscripción.

### En señal de duelo

Como el señor Moreno era Presidente de la Junta local de Salvamento de Naufragos, esta mañana se ha izado a media asta la bandera de dicha sociedad en la caseta de salvamento instalada en el espalmador grande de este puerto.

### El entierro

A la hora en que nuestro número entra en la máquina se está organizando el entierro de tan bondadoso señor.

## El acorazado

### "España"

A las diez y media de la mañana de hoy ha fundado en nuestro puerto procedente del de Bilbao, el acorazado de nuestra Marina de guerra "España", en el que ha viajado el almirante don Pedro Mercader.

Al poco de fundear, el almirante señor Mercader saltó a tierra haciendo la visita oficial a las autoridades de Marina Ejército y Civiles.

El "España" es el estado social de Barcelona, lo permite permanecer en este puerto una larga temporada.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayer, se compran todas las clases.

## El más terrible enemigo de los niños es el verano

solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros  
Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravillosa también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO  
La salud y hasta la vida de un hijo ¿no vale tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene omegas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 19.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha regresado de Albacete, nuestro querido amigo el ex concejal de este Ayuntamiento don Domingo Madrona.

### Enfermos

Continua mejorando de su dolencia el comandante de Infantería Marina don Miguel Manuera. Lo celebramos.

### Notas varias

El Excmo. Sr. Capitán General del Departamento nos comunica que en vez de recibir a sus amistades los sábados como venía haciendo, lo hará los lunas.

### Una boda

Esta tarde a las cinco se ha celebrado en la Iglesia de Santo Domingo la boda de la bella señorita Caridad González León, con el joven don Francisco Giménez Carrasco.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por nuestro querido amigo el secretario de la Real Sociedad Económica Amigos del País don Antonio Martínez Muñoz y su distinguida esposa doña Margarita Pérez Lurbe.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch en casa de los padres.

Le deseamos a los nuevos esposos todo género de prosperidades.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Osuna 3.-Cartagena

## Monte de Piedad y caja de Ahorros

Como suponíamos, el proyecto de creación de un Monte de Piedad y Caja de Ahorros, ha obtenido el más completo éxito, y buena prueba de ello, es que la cantidad suscrita en los primeros momentos supera a las mayores esperanzas.

He ahí las primeras listas que hemos recibido.

### DONATIVOS

- Don Juan Antonio Gómez. 10,000
- Excmo Ayuntamiento. 5,000
- Unión Eléctrica. 5,000
- Orghardson etc Enthoven. 5,000
- Compañía Cartagenera Navaga etc. 4,000

- Don José Gomez Jorquera. 1,000
- Don José Alvarez Pascual. 50
- Don Domingo Madrona. 50
- Don Camilo Calamarí. 1,000
- Don Francisco Cavero. 25

Pesetas 31.125.

### IMPOSICIONES

sin interes por un año

- Don Juan Antonio Gomez. 15,000
- Don Francisco Pérez Lurbe. 2,000
- Don Juan Heredia Hernández. 5,000
- Don Francisco Julio Fojo. 5,000
- Don Rafael de la Cerda. 2,000
- Don Enrique Poblet Aure. 1,000
- Don Diego de Judar Galindo. 2,000
- Don Ricardo Guardiola Saura. 6,000
- Don José María Auyá. 2,000
- Don José Martínez Gutierrez. 1,000

Pesetas 29,800

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

### De la prensa Regional

## Un artículo de "El Liberal" La "propina" del Alcalde

Nuestro colega "El Liberal" de Murcia, publica en su sesión de Cartagena el siguiente artículo, que nos complacemos en reproducir por reflejar exactamente un estado de opinión local:

En los mentideros locales se comenta profusamente el último rasgo representativo del alcalde accidental señor Mora.

Se trata sencillamente de una propina de dos pesetas, ofrecida por el alcalde al Cabo de la Marina de guerra que mandaba la lancha automóvil que le condujo al crucero "Ceres", en visita oficial.

El acto alcaldesco produjo en la opinión el efecto que puede suponerse, aunque no tenga las consecuencias que fueran de esperar en ciudad mas atenta al cumplimiento de sus deberes ciudadanos, mas percatada de que, como dispusiera un gran cartagenero, un mal representante público no es una causa sino un efecto.

La delicada cultura y franco orgullo de nuestros marinos tiene materia propicia para los mas pitorescos y regocijados comentarios, y ocasión bien justificada para burlarse, lógicamente, de que una población de la categoría de Cartagena, Plaza fuerte,

Departamento marítimo, primer Puerto del Mediterraneo, abandone su más alta representación en manos tan inabituales e incapaces.

Ricientemente, en un acto publico ya incurrió el alcalde en torpezas y omisiones de practica elemental, ofreciendo justificado motivo a las cenizas de esta ilustrada guarnición, tan identificada con la población civil, y una vez acreditado ante el Ejército ha querido, sin duda, prestigiar el cargo en la Marina, consiguiendolo, por cierto, espéndidamente.

De esas dos pesetas f-mosas, podía hacerse una medalla conmemorativa del alcoholismo local, caído en los últimos planos de la decadencia y el desolito.

No excluye la sencillez y la llaneza de hábitos y costumbres, la molestia social ni el humilde origen, de los más altos puestos representativos, como mátiples y bien conocidos como testiguan; no son lindos don Diego de besamano y cotillón los que han merecer los pueblos para su adecuado gobierno y tutela, pero la representación publicatiene aspectostan inherentesal decoro social, las prerrogativas espirituales, a la ilustrada e hidalga corteza que no pueden vulnerarse sin desloro y perjuicio de los representados.

La cursilería con pretensiones; la insolencia intelectual, la personal dependencia, investida con los atributos de la autoridad y del gobierno, constituyen una grave amenaza, un riesgo constante para los intereses morales y materiales de los pueblos.

Las torpezas del actual alcalde se suceden con lamentable frecuencia, y si ciertos actos tuvieran compensación en notorios aciertos administrativos, si la hacienda municipal y los servicios locales florecieran bajo su tutela, pudiera disculparse el error de mantener a tan tosca persona en la Alcaldía.

¡Pero ahí está la ciudad misera y moribunda, hundida en el más espantoso abandono!

Y al observar los comentarios públicos al último rasgo del alcalde, piensa nuestro cartagenerismo dolorido que sobre tantos quebrantos como sufre, la "propina" del ridiculo quemará la débil mano de nuestra ciudad, que necesita salvación.

Y ya que sus hijos, apáticos y desdichados, se dejan morir, bastente a lo menos los escarnios del ridiculo.

Conformes en absoluto con el